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An den Oberbürgermeister 
der Landeshauptstadt München 
Herrn Dieter Reiter 
Rathaus, Marienplatz 8 
80331 München 
 
 München, 08.09.2022 
Anfrage: 
Energiesparen in öffentlichen Räumen–  Wie geht es weiter? 

Die Fraktion ÖDP/München-Liste hat seit dem Frühjahr zahlreiche Anträge gestellt, 
dass die Landeshauptstadt München mit gutem Beispiel vorangehen soll und in 
öffentlichen Räumen möglichst viel Energie sparen soll. So hat die Fraktion u.a. 
vorgeschlagen, dass Büroräume nicht über 19 °C beheizt und im Sommer nicht gekühlt 
werden sollen. 

Unseren jüngsten Vorschlag, die Klimaanlagen in den Sitzungssälen abzuschalten, 
betitelte Dominik Krause, der Vorsitzende der Stadtratsfraktion der sogenannten 
Umweltpartei die Grünen, noch im Juli als „lächerlich“. Nun, da diese „lächerlichen“ 
Vorschläge der ÖDP/München-Liste von den „Großen Grünen“ auf Bundesebene zu 
verbindlichen Verordnungen gemacht wurden,  

bitten wir um Beantwortung folgender Fragen: 

1. Wann und wie werden die Vorgaben der 
Kurzfristenergieversorgungssicherungsmaßnahmenverordnung1 von der  
Landeshauptstadt München umgesetzt insbesondere diejenigen, die sich aus den 
folgenden Paragrafen ergeben? 

• § 5 & § 6: Heizverbot für Gemeinschaftsflächen und Höchstwerte für die 
Arbeitsraum-Temperatur 

• § 7: Trinkwassererwärmungsanlagen 

• § 8: Beleuchtung von Gebäuden und Baudenkmälern 

• § 11: Nutzungseinschränkung beleuchteter Werbeanlagen im öffentlichen 
Raum 

2. Wann und wie werden die städtischen Mitarbeiter:innen über die neuen 
Energiesparvorgaben informiert?  

3. Ist eine Verstetigung der Energiesparmaßnahmen über den 28. Februar 2023 
hinaus geplant, um dauerhaft wertvolle Ressourcen zu sparen und unser Klima zu 
retten? 

4. Wurden die Befürchtungen des Direktoriums und des Oberbürgermeisters 
mittlerweile zerstreut, dass das Gemälde im Großen Sitzungssaal „Allegorie 
Monachia“ von Piloty durch Energiesparmaßnahmen Schaden nehmen könnte?  

Initiative: 
Tobias Ruff, Fraktionsvorsitzender 
Nicola Holtmann, umweltpolitische Sprecherin 

 
1 https://www.bmwk.de/Redaktion/DE/Downloads/E/ensikumav.pdf?__blob=publicationFile&v=4  

https://www.bmwk.de/Redaktion/DE/Downloads/E/ensikumav.pdf?__blob=publicationFile&v=4

